

plètement détruit. Il est fort heureux que ces effets se soient produits durant la nuit, car, si quelqu'un se fût trouvé dans la pièce où aboutit le télégraphe, il eût été inévitablement foudroyé.

—A la chambre haute, lord Beaumont a annoncé, la motion d'une adresse à la Reine, afin d'obtenir la communication des notes et correspondances échangées entre le gouvernement britannique et les cours de Berlin, de Saint-Petersbourg et de Vienne, relativement aux derniers évènements de Cracovie, qui impliqueraient, suivant le noble lord, une violation directe du traité de Vienne.

—Le comité central de l'association populaire bernoise vient d'adresser à toutes les sections cantonales une proclamation dans laquelle il annonce que la réforme constitutionnelle étant heureusement opérée dans le canton de Berne, le moment est venu de sortir des bornes étroites de ce canton, et de passer le territoire fédéral pour y opérer les mêmes réformes. "Le salut du peuple suisse, disent les auteurs de ce manifeste, doit venir d'en bas: il n'y a rien à attendre d'en haut."

Un appel va être en conséquence adressé à tous les patriotes de la Suisse pour les inviter à former, de concert avec ceux de Berne, une association populaire générale, chargée d'opérer la réforme du pacte fédéral par voie révolutionnaire, sans le concours de la Diète et des gouvernements cantonaux.

Le comité central bernois a déjà reçu des actes d'adhésion des patriotes d'Argovie, de Bâle Campagne, de Vand et de Zurich. Soleure montre maintenant quelque tiédeur pour la cause radicale, à la suite du refus qu'a fait le canton de Berne de soumettre à la décision d'arbitres un différend financier qui divise depuis plusieurs années les deux Etats.

—Méhémét-Ali est arrivé à Constantinople le 19 juillet. Les plus grands honneurs ont été faits au vice-roi d'Egypte. A peine entré dans le kiosque qui lui avait été assigné pour résidence, il fut appelé dans l'intérieur du palais. Le Sultan le reçut debout dans la grande salle d'audience; et, le prenant par la main, le conduisit à un fauteuil placé près de son trône même: après quoi ils eurent une conférence qui se prolongea pendant environ une heure. De retour chez lui, le vice Roi reçut la visite de tous les grands personnages de l'Etat.

—Voici d'après les chroniques qui nous ont été transmises par l'histoire les années les plus remarquables que l'on connaisse pour la chaleur et la sécheresse.

En 766, l'été fut si chaud que les fontaines furent desséchées.

En 903 et 924, les grains et les fruits furent brûlés par l'ardeur du soleil.

L'an 1000, fut si chaud en Allemagne, que les étangs disparurent; et le poisson laissé à sec, occasionna une espèce de peste.

En 1122, les hommes et les animaux mouraient de chaleur.

En 1130, la terre fut desséchée, les sources et les rivières disparurent, et le Rhin, en Alsace, demeura à sec.

En 1159, il ne tomba pas un grain de pluie en Italie, après le mois de mai.

L'année 1171, fut extraordinairement chaude en Allemagne.

En 1232, la chaleur fut si grande, surtout en Allemagne, que l'on cuisait, dit-on, des œufs dans le sable!

En 1260, il mourut grand nombre de soldats hongrois, par la fureur de la chaleur, près de Béla, où il y eut une grande bataille.

Les années 1276 et 1277, furent d'une chaleur et d'une sécheresse excessives.

Les années 1293 et 1294, furent très chaudes, ainsi que celles de 1303 et 1304: le Rhin et le Danube furent à sec.

En 1303, les champs de blé et les vignobles furent brûlés.

Les années 1393 et 1364, furent très chaudes.

L'année de 1447 fut extrêmement chaud.

En 1473 et 1474, on aurait dit que la terre entière était en feu. En Hongrie on traversait le Danube à pied.

Les années consécutives 1538-39-40-41, furent si chaudes que les rivières furent desséchées.

En 1558, la sécheresse fut si grande que les fontaines manquèrent: en Angleterre le bled monta de 8 chelins à 5s.

Les années 1615 et 1616, furent chaudes par toute l'Europe.

L'année 1646 fut d'une chaleur extraordinaire.

En 1752, la chaleur se fit vivement sentir en Ecosse; il y eut une éclipse totale, le lundi 24 mai; ce qui fait que les écossais l'appellent l'année de Mirk-munday:

1700, et les deux suivantes furent extrêmement chaudes.

L'année 1718, fut d'une chaleur insupportable; la température était si lourde et si oppressive que l'on fut contraint de fermer tous les théâtres à Paris; il tomba à peine quelques gouttes de pluie pendant neuf mois.

Les années 1723 et 1724 furent également chaudes et sèches.

1745, fut aussi remarquable pour la chaleur.

L'année 1746, fut sans comparaison beaucoup plus chaude: l'herbe fut brûlée; le gazon tout jauni; les feuilles tombaient des arbres; il ne tomba ni pluie ni rosée pendant plusieurs mois; les populations des différens pays se mirent en prières publiques pour obtenir de la pluie et un air plus rafraichissant.

1754, fut très chaud.

Les années 1760, 61 et 63, furent pareillement très chaudes.

1778 et 1779, furent aussi chauds et très secs.

1788, est remarquable par la chaleur et la sécheresse.

1811, année remarquable par sa belle comète, et sa bonne vendange en pays vignobles, fut très chaude, et bien sèche.

A ces années on peut ajouter 1818, qui coïncide avec 1718, et la présente année 1846 qui rappelle 1616 et 1746; pourtant elle ne peut pas être comparée à 1746 d'après ce que nous avons vu; mais une bonne preuve que cette année a été extrêmement chaude en Europe c'est que le sommet du Mont-Blanc a été dépouillé de sa blancheur éternelle; ses neiges qui n'avaient pas fondu depuis des siècles se sont toutes dissoutes. Les habitans des environs pouvaient dire que leur montagne avait perdu son bonnet blanc; on craignait des inondations pour les pays voisins.

Quant à 1818, on croit que le thermomètre monta à Montréal à 105° degrés de Fahrenheit ou 33 de Réaumur; il mourut plusieurs personnes, surtout dans les champs, pour avoir bu de l'eau en travaillant aux récoltes; il mourut même des animaux sous leur charge. Cette même année il se détacha du pôle nord une banquille de glace estimée à seize mille milles carrés; la baie de Baffin, se trouva libre de ses glaces, et l'on put pénétrer si avant qu'on découvrit le détroit de *Lincolster*. L'hiver d'auaravant le froid fut si excessif en Canada qu'on prétend qu'il monta à Trois-Rivières à 33 degrés de Réaumur.

#### NOUVELLES RELIGIEUSES.

CANADA.

*Archevêché.*—La retraite ecclésiastique s'est terminée, hier, par une basse messe, suivie de la rénovation des vœux sacerdotaux et du chant solennel d'actions de grâce, le *Te Deum*; cent cinq prêtres assistaient à cette touchante cérémonie.

Le discours prononcé par M. de Charbonnel, immédiatement après la messe, ne lui a rien fait perdre de son titre de prédicateur éloquent; c'était le triomphe, le couronnement de huit jours de travaux pendant lesquels il n'a cessé d'adresser la parole de Dieu aux ministres de Dieu, ses frères et ses collaborateurs dans le champ sacré de l'avenir. L'autre jour il exhortait les catholiques de Québec à ne pas laisser inachevé le palais archiépiscopal, commencé depuis bientôt deux ans. "Je suis parfaitement indépendant pendant, a-t-il dit, personne ne m'a parlé de la chose; si on m'en avait parlé, je serais lié, je ne vous en parlerais pas." Hier il est revenu à la charge: "Je vous ai parlé, il y a dimanche huit jours, du palais archiépiscopal, je viens vous en parler encore, et je suis aussi indépendant que je l'étais la première fois, car j'obéis comme la première fois à mon propre et seul mouvement. Je ne serais même pas revenu sur le sujet, si je n'avais à vous dire quelque chose qui va vous surprendre. Sachez donc qu'hier, ces mêmes prêtres que vous voyez là, ces prêtres auxquels nous avons eu la consolation et l'honneur d'adresser la parole pendant huit jours, ces mêmes hommes ont souscrit spontanément et de leur presque mouvement, quinze cents louis. Croyez-vous donc, qu'ils les ont ces quinze cents louis? Et non, ils les ont pris pour la plupart sur leur revenu à venir, trois ou quatre années d'avance." Puis montrant ce que cette œuvre avait de national, il a demandé qu'on lui désignât les plus riches citoyens de Québec, et qu'on lui permît d'aller frapper à la porte de chacun d'eux.

de P A G I N A T I O N